

 Fecha:
 04-04-2025
 Pág. :
 1
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 822,2
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo C
 VPE:
 \$10.801.069
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Actualidad
Título: Cartas presidenciales piden al Gobierno dejar a "experimentados" a cargo de relación con EE.UU.

Reaccionan tras imposición de arancel del país norteamericano a Chile:

Cartas presidenciales piden al Gobierno dejar a "experimentados" a cargo de relación con EE.UU.

El Presidente Gabriel Boric, desde la India, criticó a su par estadounidense, Donald Trump y aseguró que representa todo a lo que él se opone y pretende ser "un nuevo emperador".

En la oposición hicieron un llamado a la prudencia al mandatario y remarcaron la importancia que tendrá negociar, por lo que solicitaron sumar a quienes lo han hecho antes.



El Presidente Gabriel Boric profundizó sus críticas a su par estadounidense en entrevista con medio indio.

Las críticas del Presidente a Trump desde la India (y en el pasado)

66 Hace un par de meses, en la asunción del nuevo Presidente de Estados Unidos, veíamos a los grandes multimillonarios (...) acompañando con una pleitesía de otros tiempos a quien pareciera pretender ser un nuevo emperador".

EN PUNTO DE PRENSA

No queremos depender de un solo país, ni mucho menos de un solo liderazgo. Creo que se equivoca. El Sr. Trump representa todo aquello a lo que me opongo".

EN THE INDIAN NEWS

66 No nos gustan los bullies en los gobiernos. Creemos que la forma en que los países pueden desarrollarse, a largo plazo, es cuidando sus instituciones. Trump las está desafiando, incluido el Poder Judicial".

EN THE INDIAN NEWS

Trump es un criminal mundial. Espero como humanidad podamos juzgarlo".

DICHOS DE 2020, CUANDO ERA DIPUTADO, POR ANUNCIO DE SALIDA DE EE.UU. DE LA OMS EN MEDIO DE LA PANDEMIA.

Matthei (ChV): Hay que "llamar a la mejor gente" para que vea el tema

La candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei (UDI), pidió al Gobierno llamar a "los mejores" en negociar tratados de libre comercio.

"La política internacional tiene que ser una de Estado. Los aranceles que nos han impuesto pueden afectar a muchas empresas e incluso se pueden perder muchos puestos de trabajo y es por eso que hay que negociar", comentó.

afectar a muchas empresas e incluso se pueden perder muchos puestos de trabajo y es por eso que hay que negociar", comentó. Y agregó que "el Presidente Boric tiene que llamar a la mejor gente que haya negociado tratados internacionales, del partido que sea, para conseguir los mejores resultados para nuestro país"

res resultados para nuestro país". Alfonso Silva, exembajador en Estados Unidos, quien hoy trabaja en el equipo de relaciones exteriores con Matthei, complementa con "El Mercurio" que "se necesita reaccionar racionalmente y no con el estómago; es lo primero que hay que tener presente cuando se tiene al frente una persona como el Presidente Trump".



El Presidente
Boric tiene que llamar a
la mejor gente que haya
negociado tratados
internacionales, del
partido que sea".

Tohá (PPD) defiende capacidades del canciller

Desde el oficialismo, la precandidata del PPD, Carolina Tohá, también abordó la necesidad de que personas experimentadas se hagan cargo de la relación con Estados Unidos, aunque lo hizo defendiendo las capacidades de quienes hoy están en el Ejecutivo.

"Hace tiempo que el Gobierno tiene en funciones una instancia con excancilleres para consultar los temas relevantes de política exterior. Sin duda esa instancia va a cumplir un rol

relevante en el manejo de esta coyuntura", sostuvo la exministra. Tohá enfatizó que

Tohá enfatizó que hay "un canciller y un embajador de amplia experiencia y prestigio, que sabrán muy bien recoger opiniones en Chile y el exterior para el

manejo de la actual situación". Antes, en redes sociales, ya había resaltado que la mayor fortaleza del país frente a este



Tenemos un canciller y un embajador de amplia experiencia y prestigio, que sabrán muy bien recoger opiniones en Chile para el manejo de la actual situación".

escenario es su economía "sana" y reconocida internacionalmente, cuyas bases, aseguró, "se construyeron lideradas por la centroizquierda".

Kast (P. Rep.) llama a que las "personas capacitadas" se ocupen

El abanderado presidencial del Partido Republicano, José Anto-io Kast, también se pronunció por el alza a los aranceles que impondrá Estados Unidos. En este contexto, el candidato seña-ló que "nuestra principal preocupación son los trabajadores, exportadores y agricultores chilenos, entre otros, quienes pueden verse afectados". Y agregó: "¿Qué hacer ahora? Lo más importante es analizar el impacto y abrir canales de comunicación con el gobierno de Estados Unidos para velar por nuestros intereses".

A raíz de los cuestionamientos que ha hecho el Presidente Boric al mandatario Donald Trump, digio: "¿Qué no hacer aho-ra? Lo que hace el Presidente Boric, que es descalificar y provocar al gobierno de Estado Unidos; no sirve. Hoy, más que nunca, le pedimos al Presidente que deie que la Cancillería. los



Hoy, más que nunca, le pedimos al Presidente que deje que la Cancillería, los expertos y las personas capacitadas se hagan cargo".

expertos y las personas capacitadas se hagan cargo. En un mundo cada vez más desafiante, Chile necesita liderazgo, responsabilidad y prudencia, y no incompetencia".

Kaiser (PNL) dice que la medida obliga a Chile a negociar

El diputado y candidato presidencial del Partido Nacional Libertario (PNI), Johannes Kaiser, también se refirió al tema y dijo que "los aranceles que está estableciendo EE.UU. sobre Chile son, por lo visto, la respuesta a decisiones que ha tomado Chile sobre capitales y sobre inversiones de los EE.UU.

Evidentemente que este es un tema que debiese ser negociado (...). No somos partidarios de los arance-les. Creemos que dañan la economía global; a Chile lo dañan especialmente"

dafian especialmente".
Agregó que "por otro lado, también hay que hacerle presente al gobierno de los EE.UU. que aranceles que fuesen o tuvie sen un impacto muy importante en nuestro país van a terminar empuiándonos a intensificar

nuestras relaciones comerciales con el resto del mundo, especial-



66 Van a terminar empujándonos a intensificar nuestras relaciones comerciales con el resto del mundo, especialmente con aquellos países que el propio Donald Trump dice que son sus competidores".

mente con aquellos países que el propio Donald Trump dice que son sus competidores. Entonces, puede que no sea una gran idea de los EE.UU. el impulsar una guerra comercial de este tipo en este momento".